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令和３年度第２回徳島市立図書館協議会（書面会議）結果報告 

 

 

１ 発送日時 

令和４年３月１５日（火） 

 

 

２ 書面表決書の返信状況 

  委員１５名への発送に対し、１５名全員から返信がありました。 

 

 

３ 議題１ 令和３年度の活動状況について【資料－１】 

 ⑴ 異議なし １５名 

 ⑵ 異議あり  ０名 

 ⑶ ご意見等 

  ・ 新型コロナウイルス感染拡大の影響がある中、様々な工夫と感染対策により、来館者

数や予約数、貸出冊数ともに増加していて、ご努力の成果だと思います。 

 

・ 入館者数、貸出冊数など減少しているのは、コロナ禍の中なので仕方ないと思います

が、電子図書館の閲覧回数が伸びているのは良かったと思います。 

 

・ 徳島新聞１４０年分のデータが閲覧可能のパソコン設置は素晴らしい。 

 

・ コロナ禍の中、少しずつでも入館者数、貸出冊数が増えているのは喜ばしいことです。

そんな中でスタッフの皆さんの各サービスご苦労様です。いつ行っても親切な対応に感

謝しております。 

 

・ 赤ちゃんのおはなし会は、たくさんの参加があり、乳児の親子のほっとできる楽しい

時間になっていると思います。 

 

・ アニマシオンも、色々な場所で開催され、読書の楽しさが広がって良いですね。 

 

・ 子ども司書も、様々な体験ができ、楽しそうで興味がわくイベントですね。 

 

・ こどもの読書週間、図書館まつりの本の展示、貸出も充実し、工夫されていて、スタ

ッフさんの手作りプレゼントも嬉しいと思います。 
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  ・ 色々な行事を提案され、行動を共にしながら学べる要素を取り入れているのは、大変

良かったと思っております。 

 

 

４ 議題２ 令和４年度の事業計画（案）について【資料－２】 

 ⑴ 異議なし １５名 

 ⑵ 異議あり  ０名 

⑶ ご意見等 

  ・ 引き続き、盛りだくさんの事業・サービスとなっています。多くの市民に知ってもら

いたいと思うので、広報にひと工夫してください。 

  （回答） 広報活動につきましては、図書館ホームページやツイッター、広報とくしま等

にて情報提供を行っています。今後もメディアへの露出を含め、積極的に図書館

の取り組みを広く伝えていくとともに、教育委員会と指定管理者の連携を強化し、

行政サイドからの情報提供にも力を入れていきたいと思います。 

 

・ 乳幼児から青少年、市民に向けて、様々なサービスやイベントが工夫され、精力的に

事業を計画されていて、素晴らしいと思います。 

 

・ コロナ禍が早く終息して、事業が計画どおり行われることを願っております。 

 

・ 「移動図書館事務所の移転検討および移転業務」について、図書の移動、事務所の整

備等大変だと思いますが、十分な準備をされてスムーズに業務が開始できるよう、よろ

しくお願いします。また、業務開始後は、「職員は働きやすく、利用者は利用しやすく」

を第一に、改善すべき点があれば、その都度対応していただければと思います。 

（回答） 移動図書館の移転業務につきましては、教育委員会と指定管理者が協議を行い

つつ、順次進めているところです。移転作業のため、６月と７月の２か月間移動

図書館車（いずみ号）の巡回を休止し、十分に準備を行ったうえで８月から再開

する予定です。利用者の皆様にはご不便をおかけしますが、ご理解・ご協力をお

願い申し上げます。 

 

 

５ その他（自由意見） 

 ⑴ ご意見等 

・ 幼稚園は、徳島市立図書館から絵本をお借りし、定期的に入れ替えもしてくださって

います。できれば、マンガなどよりも幼児に読んでほしい（見てほしい）本をお借りで

きればありがたいです。 

（回答） 配本サービスにつきましては、ご希望に応じて内容を変更することができます

ので、直接スタッフにその旨お伝えください。 



3 
 

・ コロナ禍においても様々な工夫で活動を継続され、素晴らしいと思います。一日も早

くこの状況が終息し、更に前向きな活動ができる日の到来をお祈りします。 

 

・ 子どもと読書を結びつける人づくりと３年前に図書館への体験（沖洲児童館）を希望

する児童を婦人会員がお手伝いする計画をしていましたが、新型コロナウイルス感染拡

大により中止となり残念でなりません。今後状況を見ながら、進めていきたいと思いま

す。 

 

・ 図書館利用が困難な人へのサービスが色々と充実しているのは良いと思いますが、利

用困難ではない人が、図書館へ行くのが大変だと言うのを耳にしました。理由は、駅前、

ビルの中、駐車場問題などです。町の本屋に立ち寄るように、気軽に図書館を利用した

いとのことです。この問題は今更言っても仕方ないことだと思いますが、未だにそうい

うことを言っている人がいるのも確かです。 

（回答） ご指摘のことについて、確かに利用者の方から同様のご意見・ご要望等をいた

だくことがあります。生涯教育施設として、赤ちゃんからお年寄りの方まで、あ

らゆる世代の方々にご利用いただけるよう、様々な方法を検討していきたいと思

います。 

 

・ 移動図書館で借りた本も、読書記録帳に記録できるようになれば良いと思います。 

（回答） 読書記録帳につきましては、記録用の機器類の搭載が現状の移動図書館車には

難しいため、実施できない状況です。コロナ禍ということもあり、移動図書館の

利用は年々増えてきています。読書振興の意味でも読書記録帳は大切な役割を果

たしていると認識しており、今後移動図書館車の更新のタイミングで検討したい

と思います。 

 

・ 書庫保管を見学させてもらい、スペースの不足を危惧します。その上でこんなことを

言うのははばかられますが、県内月刊誌の創刊号を市立図書館で探しましたがないとの

ことでした。県立図書館にはあったかもしれませんが、これはいささかショックでした。

毎月号残すのは無理としても、「創刊と終刊」は残してほしいです。貸出し、新刊本も無

論大切ですが、図書館には「記録・保管」の役目も大きいと思います。時代や時が変わ

れば本（特に私家版や同人誌）の価値が大きく変わることもあります。実物保管が無理

なら、電子版などの方法でコンパクトにして残せないでしょうか。 

（回答） 書庫収容スペースにつきましては、現状を踏まえて今後、教育委員会と指定管

理者の間で協議・検討を行っていきたいと考えています。 

また、県内月刊誌の「創刊と終刊」保存につきまして、ご不便をおかけしまし

たことをお詫び申し上げます。過去に発行された創刊号につきましては、当時、

何らかの理由で情報を得ておらず、収集の機会を逃した可能性も考えられます。

現段階の流通状況に沿って購入可能な資料であれば、収集に努めてまいります。
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既に流通しておらず、収集不可能な場合は、県立図書館及び県内図書館から取り

寄せる相互貸借サービスもご利用いただけます。 

図書館の役割として、県内月刊誌を含めた地域資料の保管・保存は、次世代へ

徳島の文化・伝統・歴史等を引き継ぐため、重要であると認識しております。現

在は新聞やメディア等を活用し、地域資料の出版や発行状況をリサーチしており、

全てを網羅する困難もございますが、まずアンテナを高く張り、情報を得るため

の努力を行ってまいります。 

今後、地域資料を電子媒体として徳島市電子図書館へ所蔵できるよう、関係各

位へ働きかけを行っていきたいと考えております。協議会委員の皆さまにもぜひ、

そういった情報やご協力をいただける個人・団体の方へのお力添えをいただけま

したら幸いです。 
 

・ 先日、児童書のレファレンスをお願いしたら、子どもが興味を持って読みそうな本を

たくさん紹介してくださり、レファレンスの技術の高さに、さすが司書さんと思いまし

た。子どもにも喜ばれました。 

 

・ 本の題名を完全に忘れていたのですが、覚えていることを少し伝えたら、本を見つけ

てくださり嬉しかったです。ありがとうございました。 

 

・ 図書館をよく利用されている方が身近に何人かいますが、皆さん一様に、職員の方が

優しくてきぱきと教えてくださるのでありがたいとおっしゃっています。自分は何にも

役に立てておりませんが、そのような意見を聞くと嬉しく思います。 

 

・ このたび、絵本専門士という専門職があるのを初めて知りました。知らない人も多い

と思いますので、身近な人に紹介させていただきます。 

（回答） ありがとうございます。今後もより一層高度で良質なサービスの提供に努めて

まいりますので、ぜひ周知にご協力くださるよう、お願い申し上げます。 

 

以 上  


